



6401.1

Santiago, febrero 2/1949

Gabrielite:

Contentissimo con sus noticias y contentissimo el saber que mis cartas son recibidas con amorosa bondad por Ud.

El amor, como todos los atributos y facetas del infinito amor, todo lo alegra, todo lo embellece, todo lo colma de luz, de paz y de esperanza, con lo cual se nos hace menos penoso y emerge la inevitable cruz que significa vivir.

Por eso me alegra saber que lo que la dice mi corazón es bien comprendido por el suyo, lo cual, siguiendo el ritmo natural de las leyes de la propia vida, genera dicha, contento, vida plena y floreciente del vivir y sentir del propio corazón. Que tan bellos y dulces sentimientos sean siempre la más abundante cosecha del suyo.

Nada queda pendiente del valor de los libros mandados al señor Gonzalez; lo único que ahora queda pendiente es saber si he sido acertada la ~~mis~~ elección. Confío que así sea. Al hacerla no pensé en otra cosa que en dejarme guiar por mi intuición y mi mejor espíritu de servirle.

Ahora, lo que hace falta, es que su inquietud y deseo de saber se vean satisfechos con el estudio de dichos libros, aunque nunca los libros dirán la última palabra respecto al interrogante íntimo que lleva dentro de si todo ser pensante y consciente; en resiliad, la Vida, Dios, si Ud. quiere que le llamemos así, parece ser la única capaz de llenar la copa de esa inquietud y esa eterna aspiración del alma humana, que tanto más sufre y más sufre, cuanto más se enseñorea á en si misma, cuanto más engravidá está con la personalidad, cuanto más se olvide y se aleje de Dios, sperar de estar de manifiesto dentro de nosotros mismos...

Le felicito cordialmente por su gran espíritu de trabajo, encaminado a llevar luz, siempre luz, a la mente y la conciencia de los hombres; mientras la radiante LUZ de la VERDAD no sea haga en el pensamiento de muchos, de muchísimos seres humanos, la obra temblorosa de la ignorancia seguirá generando el mal, porque nada bueno puede hacer el ser viviente si anda a ciegas por el camino de la vida, lo cual le hará tropezar y andar a encontronazos con todo el mundo. La IGNORANCIA ha sido y seguirá siendo la noche TENEBROSA de todos los tiempos. Y el EGOISMO humano es el que la alimenta con estéril anhelo, con gozosa pasión.

No permito adjuntarle unos trabajos de un cliente mío, que a mí me parece una genialidad, un ser extraordinario por su maravillosa inteligencia, ~~mis~~ aunque algunas veces llegó a pensar que, como dice el refrán, del genio a ~~mis~~ la locura, solo hay un paso. Es una criatura que no puede dejar de trabajar mentalmente, de escribir, de idear, de crear, lo que le debilita físicamente, pero en cambio le ha evitado todas sus dolencias crónicas y sus corporales dolores. ¡A qué ley obedece este fenómeno! No lo comprende ni yo lo explico!

**[Carta] 1949 feb. 2, Santiago [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] Zacarías Gómez.**

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1949 feb. 2, Santiago [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Zacarías Gómez. 2 h. ; 27 cm. + Poema y ensayo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)